
Compte-rendu de la réunion du CD du jeudi 16 / 05 / 2024

Présents : Jean-Pierre LEMOINE  /  Phillipe BLOT  /  Philippe VAESKEN  /  Anne-Florence
WILLEFERT  /  Corentin BOULANGER  /  Renaud TOUSSAINT

Absents excusés : Guillaume MALLEVEY  /  Michel CANEL  /  Sylvie GIORGI  /  Aline
DOUCET

Ordre du jour     :  

• Adoption des CR des de l’AG du 6 avril 

• Démarches administratives après notre élection

Mise à jour du site préfectoral  (compte service public). Mise à jour sur le site de FFE.

Voir pour déposer les PV sur la plateforme fédérale (Philippe Blot envoie le lien par mail 
et via le fil de discussion.

• Organisation des compétitions à venir

Tournoi rapide tour sacrée à Armentières le 22 mai 2024. Arbitre Philippe BLOT. Pas besoin 
de jeux supplémentaires. 

TPLM du 25 mai 2024. Accueil à Lys les Lannoy. Jean-Michel LEBRET arbitre.

Blitz et rapide du CDJE le 16 juin 2024. Très belle affiche. Matériel apporté par Jean Pierre 
Lemoine. Prix : 50€ pour le 1er de chaque catégorie, 30€ 1ère féminine : Bon d’Achat chez 
mat&mots (présent sur place)

Championnat du nord jeunes à Hazebrouck : Désistement de Cambrai car marché couvert 
inondé. Affiche faite par Corentin. Ajouter un QR code pour lien avec site du CDJE avec tous
les documents nécessaires. Fabrice Casier comme arbitre pressenti : à vérifier avec le 
directeur des compétitions. 

Coupe Loubatière le 10 décembre 2024 à Cappelle la Grande.

Championnat scolaire en janvier 2025. Cappelle La Grande volontaire pour recevoir les 
collèges et les écoles. Dates à communiquer à Marcq institution -> Philippe V s’en occupe. 



Trouver 2 sites (pouvant accueillir environ 100 personnes) sur la métropole (22 ou 29 janvier)
et trouver des arbitres : relancer les clubs à la rentrée.

• Suite de la signature de la convention avec la fédération des centres sociaux 

Retour sur la formation d’animateurs et de bénévoles au centre social nautilus le 13 avril 2024
( douzaine de personnes ). Quartier de l’épeule à Roubaix, voir le développement par la suite. 

• Point budgétaire par le trésorier

Subvention du Conseil Départemental du Nord
Dépôt des dossiers ANS 2024-2025
Voir documents envoyés par Philippe V (total 21 377€ sur les comptes)
5675 compte courant et 15702 livret A. Sommes inférieures à l’année précédente car 
beaucoup d’investissements ont été faits.
Des licences devraient arriver aussi, d’où l’importance d’avoir un plan de dépenses prévues 
pour la rentrée. 
Réponse des demandes faites fin mai, début juin. 

• Communication

Choix des Kakemonos avec le nouveau logo. Choix du modèle « de base » qui sera retravaillé 
par Corentin. 
Voir ensuite pour la production (payée grâce à la subvention départementale) en 6 
exemplaires pour couvrir tout le territoire et être mis à disposition pour les forums associatifs. 

Création de la chaine Twitch : Subvention pour investissement par le conseil départemental. 
Pour l’instant, conditions nécessaires réunies pour des diffusions de médias, mais toujours 
compliqué de faire du direct car cela dépend de la connexion internet. 
Dans un premier temps, diffusion de vidéos et d’images enregistrées, puis voir pour une 
diffusion en direct. Objectif : obtenir un format alliant direct et diffusion de reportages. 

Besoin de matériel : pour les caméras et les micros : voir quel matériel utiliser. Travail 
commencé sur les transitions et l’utilisation de la chaîne. Besoin de finaliser les recherches 
commencées en trouvant les bonnes références de produits pour une publication efficace. 
Pour la gestion de la chaîne, besoin de mettre en place des transitions etc… pour faire vivre la 
chaîne et avoir une unité dans les documents présentés. 
Contact avec le responsable communication à la FFE.

Besoin humain     :   commencer à voir les référents possibles pour des lives (John, Ouahid…). 
Alimenter la chaîne régulièrement restera un challenge, il faudra aussi demander aux clubs de 
participer aux vidéos à fournir. 

• Point sur les projets ANS saison 2023-2024 :

HANDIGANG’59



Tournage de la vidéo le 20 mai 2024 et impression des affiches. Après signe de sens, vidéo 
pour promouvoir le travail mené sur le site de la langue des signes. Objectif : trouver des 
joueurs dans les clubs. Vidéo aussi pour participer à un concours en lien avec la fondation de 
l’audition (projet national de la FFE). Vidéo de promotion en langue des signes. 50 affiches 
imprimées et plastifiées pour diffusion dans les milieux médico-sociaux afin de présenter le 
langage des signes.  Comment va se faire la distribution ?

CHESSCHOOL’59
Formation de 10 animateurs périscolaires de la ville de Croix le 21 mai 2024
Organisation d’un tournoi école à Valenciennes le 12 juin 2024, école Emile Zola de 
Valenciennes. Objectif : créer une émulation pour encourager l’initiative. 
Commande d’un kit class echecs pour l’Ecole de Zegerscappel et Emile Zola à Valenciennes

CHESSGIRLS’59
Organisation le 12 octobre 2024 d’une journée à Lambersart « echecs au féminin » en  
présence de Mitra Hejazipour (accord de principe, mais attente du calendrier des tournois 
officiels FIDE). Exposition d’une photographe qui sera installée au colysée. 
Matinée : débat avec la joueuse. Midi : inauguration de la table de jeu dans le jardin. Après-
midi : simultanée. Gros travail à mener sur la communication en amont. 

• Mise en œuvre du projet associatif 2024-2028

Commencer à trouver des pistes pour la mise en place du nouveau projet.

• Commande de matériel

Factures à présenter pour le 31 octobre, donc voir le matériel dans lequel investir (chaque 
année, grosse dépense pour les coupes et les médailles. Voir pour ventilation : soit 
départementale soir ANS. Prévoir des achats de feuilles de parties (lien avec la ligue).
Achats à faire pour la chaîne Twich, besoin de matériel. 
Commande de jeux pour les centres sociaux. 
Passer toutes les commandes en septembre pour avoir les factures avant le 31/10.

• Vie des clubs

Retour sur le tournoi organisé par le centre social de Fourmies le 20  avril 2024. Une nouvelle
réunion sera organisée avant la rentrée.
Formation obligatoire VSS pour maintien de la validation des diplômes. 
3 sessions programmées à suivre. 

Soutien au 1er tournoi international des WEPPES
3 livres financés et 1 coupe. 

Demande d’aide financière pour Oriane SOUBIROU pour le championnat de France Rapides 
22 et 23 Juin à Mulhouse – aide validée à hauteur de 100 €. ( sous reserve de participation )



• Questions diverses

Discussion  autour  de  l’organisation  des  championnats  de  France  jeunes.  Volonté  de
candidater dans le Nord ? Difficulté réside dans la connexion entre le responsable FFE et la
commune qui serait partante pour l’organisation. 

Aide apportée aux tournois à norme (ex : Cambrai) dans lesquels il n’y a pas de nordiste qui
participe. Quel intérêt d’apporter une aide financière s’il n’y a pas de joueurs du CDJE59 ?
Voir avec les organisateurs : les relancer pour avoir un impact sur le Nord, sinon pas de raison
d’avoir une subvention 59. Création d’un cahier des charges pour l’attribution des aides ? 

Annulation de l’open de Auberchicourt. Problème lié au nombre de participants et au manque
de bénévoles investis dans la vie du club. 

Prochaine réunion : le 20-06-2024  à 19h45

Lien pour la réunion :
https://univ-lille-fr.zoom.us/j/94060763325?
pwd=S2svWFdHTU9rQ2d1eGdjNTZGQkF1dz09

ID de réunion : 940 6076 3325
Code secret : 117100

Fait à La Madeleine

La secrétaire

Anne-Florence WILLEFERT

https://univ-lille-fr.zoom.us/j/94060763325?pwd=S2svWFdHTU9rQ2d1eGdjNTZGQkF1dz09
https://univ-lille-fr.zoom.us/j/94060763325?pwd=S2svWFdHTU9rQ2d1eGdjNTZGQkF1dz09

